

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX. { Guayaquil, —(Ecuador).— Miércoles 20 de Diciembre de 1893. | Núm 3652.

Al público.

LA GEOGRAFÍA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolf, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, á doce sueros, el ejemplar

Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera

Al Público.

A nuestros suscritores de esta localidad les suplicamos, se sirvan dar anuncio á la Administración de este diario, tan luego como no reciban el periódico "Los Andes" con la debida puntualidad á fin de subsanar toda falta que les perjudique.

LA ADMINISTRACIÓN

LA OBRA

Pinceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscriptor á la venta en su domicilio, calle de "Boyacá" N.º 273 al precio de 50 centavos cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

Elías F. Silva

Prezioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un enemigo poderoso, casi invencible, "la Perisphora", que es un bongo parásito que atacaba no sólo á la raíz, sino también á los frutos como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.

En forma de manchas rojas aparece el mal en un principio y progresivamente va desarrollándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hay un descubrimiento un remedio eficaz que no sólo destruye al "bongo parásito", sino que devuelve á las plantas su vigor y lozanía.

La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina); en Ica, Pasco y Moquegua (Perú) en Concepción y Huasco (Chile), lo mismo en Francia, Italia, España y Portugal.

Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor don José J. González.

El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va á publicar la Redacción de "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc., etc. Universidades, Médicos Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegio y Escuelas, etc., etc., etc., y de todas las personas que gozan una profesión cualquiera.

Se piden en nuestros colegas la resolución de este anuncio, á fin de que llegue á conocimiento de todos.

Guayaquil, Junio 20 de 1893.

José Matías Avilés

Ha trasladado su tienda de Abogado á la calle de "Sere" 1.ª cuadra n.º 73 primer piso

EL AFAMADO REMEDIO

DEL DR. LOWRY.

Medicina segura para la curación radical

DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, LA PERDIDA DE VIGOR SEMINAL, LA ESPERMATORRÉA, EL AGOTAMIENTO PREMATURO, LA PERDIDA DE LA POTENCIA VIRIL, LA IMPOTENCIA, y todas las enfermedades que tienen su origen en la Debilidad Nerviosa y en la Debilidad Central. Para los ATAQUES EPILÉPTICOS, CÓRICA, LA MELANCOLÍA, LA JAQUECA NERVIOSA, LA IMPRESIÓN DEL ESPÍRITU, que son los resultados de la IMPRUDENCIA del DESARREGLO GENERAL del SISTEMA.

PRECIO, un peso por caja!

UN LLAMAMIENTO A LOS AFLIJIDOS.

Desco hacer saber que este específico es el mejor de todos los agentes medicinales para la curación de la DEBILIDAD NERVIOSA, LA JAQUECA NERVIOSA, LA ESPERMATORRÉA LA IMPOTENCIA. Estos desórdenes son el resultado de la ignorancia y de los abusos de la juventud en los placeres y en el onanismo, el mayor de los vicios y el mas horrible de los crímenes, que traen más miseria al genero humano que cualquiera otra enfermedad. La destrucción de la vida por este pecado de los pecados no puede describirse adecuadamente ni la inmensidad de males que engendran. Sus efectos y demoralización en el hombre no tiene paralelo.

Mi experiencia en el tratamiento de estas enfermedades me ha mostrado y hecho ver los terribles efectos causados por este vicio de la MASTURBACIÓN, con sus consecuencias LAS EMISIONES INVOLUNTARIAS, LA DEBILIDAD, LA POSTURACIÓN DE LAS FUERZAS, LA PARALISIS DE LA EPILÉPLICA, LAS AFILICIONES NERVIOSAS de varias especies, LOS DOLORS Y DEBILIDADES en la ESPALDA, y estreñimiento, LAS RUPTURAS DE LA PIEL, LA HIPONDURIA, LAS ENFERMEDADES de la columna VERTEBRAL, LA PÉRDIDA del SUEÑO, LOS PENSAMIENTOS SUICIDAS y una larga complicada serie de dolencias.

EL AFAMADO REMEDIO del DR. LOWRY. SE VENDE EN TODAS LAS DROGUERÍAS Y BOTICAS DEL MUNDO Depósito y Laboratorio del REMEDIO del Dr. LOWRY N.º 7 WEST 131 STREET, NUEVA YORK, E. U. A.

Guayaquil, Marzo 7 de 1891.

LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por las

PILDORAS TOCOLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

EL USO DE LAS PILDORAS TOCOLOGICAS

ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

BOTICARIOS Y DROGUISTAS aseguran la venta de MILLARES DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Soliciten el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS

PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile

Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque

No 62, los señores:

ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS.

Urmaseta. Oporto tinto, dulce. Oporto especial. Jerez, Seco. Totoral, Bardosa. Totoral, Budeco, superior. Santa Fé, tinto seco. Blanco seco. Blanco dulce. Blanco Moscatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

Fernando H Levoyer

Compone y afina toda clase de pianos á módicos precios. Preporciona competentes pianistas para tocar en los bailes.

Dirigirse á la calle de la Municipalidad, intersección Chauduy, números 224 y 134. Guayaquil, noviembre 18 de 1893.

"LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO DE 1863.

PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.
Suscripción mensual..... \$y 1.
Id. trimestral..... " 3.
Id. semestral..... " 5.
Id. anual..... " 10.
Número suelto..... " 10 cts.

En el Extranjero

Semestre..... \$y 7.
Año..... " 14.

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 veces	ven	10	15	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
1 hasta 2 plgdas.	S. 1.	1. 50	2. 50	3	4	5	8	10	20	30
" 3 "	1. 50	2. 20	3. 50	4	5	6	10	14	22	35
2 plgs. á 2 clms	2	3	4	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4	5	6	7	8	10	15	20	35
4 " " "	4	5	6	7	8	9	12	18	25	40
5 " " "	5	6	7	8	9	10	14	22	30	50
6 " " "	6	7	8	9	10	12	16	26	35	65
1 columna.....	8.	8.	12	14	16	18	22	40	50	80-150

Avisos en la 3.ª página 25 o/o de recargo.

Avisos en crónica 50 o/o de recargo.

Remitidos \$ 10 columna

Toda publicación deberá pagarse adelantada.

La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

LAVANDERIA

"LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No 257.

Propietario,

M T GUTIERREZ.

SEREBICE Y ENTREGA

A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS

MONTAÑAS RUSAS

DE LA PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches. tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo á pasar un rato de soláz en las cómodas MONTAÑAS RUSAS de la Plaza de Bolívar. Guayaquil, Julio 19 de 1893.

Los Andes.

QUAYAQUIL, DICIEMBRE 20 DE 1893

REPRODUCCION.

A continuacion de estas lineas, van nuestros lectores, un articulo tomado de un periodico limeño, en el que, a vueltas de algunas afirmaciones inexactas, nos da a comprender, dadas las nociones que de aqui se han dado, de multitud, como las que de alli adelante, se toca el punto del arbitraje internacional con toda la madurez que las circunstancias demandan.

Este diario partidario en principio de la paz, y que en los momentos de conflicto ha abogado porque en todo caso quede a salvo la honra nacional, aun a costa de los mayores sacrificios, como un deber reproducir escritos como el de que se trata, en los cuales se refleja la manera de pensar de la ilustre prensa del Rimac.

Y al hacerlo, creemos tambien no cesario llamar la atencion sobre nuestros poderes publicos acerca de los principios en el articulo sustentado, a fin de que tomándolos en seria consideracion, se vea la manera de adaptarlos como normas de conducta, en todo aquello que no desdiga, de nuestro derecho a que se nos satisfaga por los ultrajes inferidos a nuestra bandera, y por las pretensiones de la Cancilleria peruana respecto de nuestros territorios.

Hé aquí el artículo sobre el que mañana disertaremos largamente: EL CONFLICTO CON EL ECUADOR.

Días de terrible angustia, han atormentado al patriotismo nacional, por el temor de que estallase la guerra con la República del Ecuador.

El tratado de límites, desdoblado por el Congreso peruano, para someter la controversia al regío arbitro de España: hé aquí el casus belli que habría sido el escándalo del siglo, y el sangriento escarabajo de las declaraciones del Congreso de Washington, que a juicio de todos—americanos y europeos—debia marcar memorable etapa en el progreso político del mundo de Colón, que en estos momentos precisamente, conmemora su descubrimiento, en la grandiosa Exposición de Chicago.

La aprobación del tratado a que hacemos referencia, no ha sido inculca ni deseada. Se ha improbad en algunas cláusulas, quedando vigente en lo sustancial. Cabalmente los puntos de divergencia habian excitado las pasiones, tanto en nuestro país, como en el Ecuador, lo que rueba, que era conforme a la prevision política, invocar la jurisdicción arbitral, para resolver definitivamente la contienda.

Nunca juzgamos tan belicosos ni irritables a nuestros vecinos del Norte, como a aquellos en condiciones idénticas, no han sentido su dignidad ni han desahogado sus ódios en los emblemas de la soberanía del contendor.

Tenemos el reciente ejemplo del Brasil y de la República Argentina, con el tratado de Misiones, firmado en Montevideo en Enero de 1890, por los Ministros Bocayuva y Zeballos, que representaban respectivamente al Brasil y la República Argentina.

La extensión territorial, las líneas fronterizas, la restitución de lo usurpado, todo está previsto en las cláusulas del tratado, sin que el requisito para revestir fuerza de ley, que el trámite constitucional de su aprobación por el Congreso de cada una de esas Naciones.

El Congreso Argentino, lo aprobó plena, absoluta é incondicionalmente en el año de 1891; y en el siguiente, la Asamblea Constituyente reunida en Rio Janeiro desaprobo el tratado y resolvió que se sometiese la cuestión de límites a arbitraje, designando como árbitro, al Gobierno de los Estados Unidos.

¿El pueblo argentino ultrajó la bandera azul por las calles? Lejos de formular protestas hirientes, aceptó tranquilamente la resolución, y aceptó al árbitro propuesto por el Brasil.

Hé aquí a los dos colosales de la América Latina, ratificando con su ejemplo la verdad y practicabilidad de la institución internacional del arbitraje, que fué el más brillante triunfo de la democracia continental en la Conferencia de Washington. Ahora, ¿el honor ecuatoriano es más vidrioso y susceptible que el honor argentino?

¿Por qué ofensa, ¿en qué consistió? Nadie hasta este momento, ha intentado dar la explicación de esto. Pero nosotros sólo existe una elocuente explicación de elevado americanismo, al optar por el arbitraje, para arreglar las querrelas

de los pueblos americanos, y extinguir de raíz, los gérmenes funestos de guerras, que son crímenes abominables contra la civilización democrática.

Paz y democracia, son términos sinónimos.

El progreso económico, que se traduce en el aumento de la población, en el ensanche de la agricultura, en el florecimiento de todas las industrias, en el acrecentamiento considerable de la producción nacional, tiene su fórmula en la inalterabilidad de las fronteras, en las relaciones comerciales con las Repúblicas vecinas, y con los grandes centros europeos de riqueza. En consecuencia, la guerra, para disputarse la soberanía sobre territorios despoblados y estériles en el día, por su falta de producción agrícola, es insignificante, que impedirán las naciones que conservan cabal el ejercicio de la razón jurídica, y que, a la regla, las relaciones internacionales y las conveniencias mercantiles.

No obstante, parece que vientos de tempestad, amenazarán la paz del Continente. Acreditado así, el presupuesto militar de dos Repúblicas poderosas, que tienen también pendiente una cuestión de límites, como son Chile y la Argentina, por la circunstancia de que el Congreso de esta última, acaba de aplazar la sanción del tratado Quirós—Brazzaville.

En la actualidad, Chile gasta en su ejército 6,382,000 pesos. Esta suma no comprende la adquisición de cañones fusiles, municiones y demás pertrechos de guerra. La marina existente importa 7,314,000 pesos, sin incluir el costo de los nuevos buques de guerra, como el "Arturo Prat", "El Congreso" y un crucero de más poder que el argentino "9 de Julio". Reuniendo todas estas sumas, resulta, que el presupuesto militar de Chile para el presente año, no es menor de veinte millones de pesos.

La República Argentina, invierte en su ejército trece millones quinientos mil pesos, y en su marina unos cincientos cincuenta mil en la armada, que forman el total de veinte millones doscientos cincuenta mil pesos. A estas cifras debe agregarse cinco millones de pesos por gastos de armamento, buques etc. etc. y resultará la cuantía cifra de veinticinco millones doscientos cincuenta mil pesos.

Resúmen: estas dos Repúblicas gastan al año improductivamente, 43 millones de pesos, en preparativos bélicos, y en sostener la paz armada.

El conflicto pendiente con el Ecuador engendrará en él, en nosotros y en otras Repúblicas, la necesidad de reforzar los armamentos para ponerse en pie de defensa, y evitar guerras aloscvas, aunque en el terreno práctico, ofeascan ventajitas pusivas.

Bolivia, no obstante su actitud espectante ante la solución del problema de Tacna y Arica, ha reclamado últimamente con energía de la Cancillería chilena por el despojo cometido en Llica y Tagua, que es una seria amenaza de que pueda seguir la usurpación hasta arrebatarse Llica, Potosí y Oruro, ahora, principiando que la vía comercial de Antofagasta, supedita a las de Arica y Mollendo.

Es innegable, que existe una fermentación profunda en la América Latina, que asegura el recelo en las relaciones internacionales, y los gérmenes de guerras que alimentan la ambición de conquistas territoriales y los resortes del maquiavelismo político.

Colombia, invoca derechos a territorios del Ecuador, y ha pretendido por parte en el tratado de límites de esta República con el Perú, lo que manifiesta, que está latente una nueva cuestión de límites que puede promoverse de improviso.

Venezuela, contempla con indignación, aunque reducida a la impotencia, las usurpaciones de Inglaterra, que tienen por base los territorios de la Guayana.

Méjico y Centro América, tienen también litigios sobre límites, pudiendo afirmarse que son inciertas las fronteras de todas las Repúblicas, y que es de necesidad fijar definitiva é irrevocablemente sus límites.

El suipossiditio de 1810 era antes, la ley internacional y la regla constitucional, que dirimía los litigios, y salvaba todos los conflictos; pero, en el día, todas las Repúblicas lo repudian tácita ó expresamente.

Cuando surgen conflictos por contiendas de límites, y es imposible el avenimiento no queda, para conjurarlos, sino la guerra, ó el acuerdo de una Conferencia Internacional.

¿Por qué no se formaliza este últi-

SASTRERIA Y CAMISERIA.

"LA ELEGANCIA."

[: o]

Este acreditado establecimiento ha trasladado su taller, de la calle de Aguirre a la de Illingworth núm. 4, antiguo almacén "La Villa de París", de los señores G. & E. Murillo.

La numerosa clientela con que cuenta este sin rival establecimiento encontrará desde la fecha, más de un completo y variado surtido de casimires y paños de las mejores fábricas de Europa y una numerosa cantidad de telas de hilo y algodón para camisas &&, un cómodo y elegante salón de prueba y todas las comodidades concernientes al ramo de sastrería y camisería.

¡Visítad el establecimiento y os convencereis!

Quayaquil, Diciembre 18 de 1893

mo procedimiento, mediante la iniciativa y el patrocinio de una potencia poderosa de América?

Acelerarse semejante resultado, si la prevision de las Cancillerías del Perú y del Ecuador, hubiese consignado en el tratado de límites la estipulación de que sino merecía la aprobación constitucional de los Congresos respectivos, se sometiese al arbitraje de los Estados Unidos.

Ciertamente, el regío arbitro español no es tachable, y se le juzgó probablemente más idóneo, para interpretar el sentido y alcance de las reales cédulas emanadas del gobierno colonial; pero, semejante circunstancia concurre igualmente en el litigio de Misiones entre el Brasil y la República Argentina.

Si no discernir a los Estados Unidos la alta tutela sobre las Repúblicas hispano-americanas, es conforme al bienestar y progreso del continente, que los acuerdos del Congreso de Washington, no sean ilusorios, ni que se perturbe la armonía que existe, que querellas inspiradas en la vanidad territorial, y en pretensiones de absorción territorial, que no justifican el derecho escrito, ni la ley internacional, ni, meaos años, las tradiciones gloriosas de la democracia americana.

Toca a nuestra Cancillería, dar forma, a nuestro pensamiento, y escogitar los medios más hábiles de ejecución, si es que lo juzga aceptable.

Nosotros en el sucesivo demostraremos el movimiento comercial e t e el Ecuador, y los daños positivos é inmenso que causaría la guerra.

Prensa Nacional.

POR LA PATRIA.

La Sociedad "Artística é Industrial de Pichincha", aunque alejada por sus estatutos del escabroso terreno de la política, no puede prescindir en las actuales circunstancias que atraviesa la República, de ofrecer al Supremo Gobierno su pequeño contingente, moral y material, para que contando con el apoyo de todas las clases sociales, pueda solucionar con la serenidad y tino necesario la importante cuestión de límites que se debate con la vecina República del Perú.

A este fin hacemos nuestras las ideas emitidas en las importantes manifestaciones hechas por la sensata prensa guayaquileña y Junta Patriótica de Quito; y pedimos al pueblo, obrero, á ese pueblo que es siempre el primero en derramar su sangre generosa en defensa de los caros intereses de la Patria, que preste su más firme apoyo al actual Mandatario que nos tiene y le da la suficiente libertad de acción para que con la independencia y serenidad que se requiere pueda ocuparse de este asunto de tan vital importancia para el país.

Como ciudadanos y como patriotas seremos los primeros en la lucha si la defensa de la Patria así lo exige; como artesanos que conocemos la insuficiencia de nuestros conocimientos para discutir sobre cuestiones de tanta alta significación, dejamos el campo á nuestros ilustrados hombres públicos, á nuestros conocidos diplomáticos, se-

xoto prepara una gran escuadra en Norte América y Europa para oponérselo brevemente.

R.—¿Y la rebeldía? espera tranquilo; más la desea. Hace días me dijo personalmente que él solo con el *Aqui daban* les presentaría batalla.

R.—¿Y las fortalezas de tierra respondían á la causa de Mello?

M.—A tal punto, señor, excepto las de Lago y Santa Cruz que la gente de Villegaignon no ha querido recibir su soldada, contestándole al almirante que solo quiere *fejajo y farinha*.

R.—¿Y es cierto que los propósitos de Custodio son la restauración monárquica?

M.—Es una infamia calumnia que divulgan Peixoto y sus agentes. Custodio está indignado contra esa invención: me lo ha manifestado mil veces y desea que sea rectificada. Es un republicano de corazón y quien tiene mejores pruebas es el mismo Peixoto.

R.—Es cierto que la escuadra se ha aumentado con los navios *Javary* y *Tamandará*?

M.—Es casi seguro que eso ha sucedido, pues á mi salida de Río, se estaba en arreglos.

R.—¿Los bombardeos han producido muchos estragos?

M.—Enormes. Niteroy está casi destruída. En Río ha muerto mucha gente por efecto de los bombas.

R.—¿Y en la ciudad el comercio, la actividad y demás no ha sufrido?

M.—Enormemente, señor, á pesar de lo que dicen los diarios, y los amigos de Peixoto. El comercio de todo Rio Janeiro es revolucionario.

Después de estas informaciones, la conversación jiró sobre otros puntos en que el diputado Murat se manifestó siempre convencido de que la victoria de la escuadra es cuestión de tiempo.

UNA CONVERSACION CON EL SEÑOR ASSIS BRASIL, MINISTRO DE PEIXOTO.

Hemos enviado hoy uno de nuestros reporters á saludar al Dr. Assis Brasil, representante diplomático del Gobierno del mariscal Peixoto en esta capital, y que acaba de regresar de Rio Janeiro, donde fué por causas conocidas.

El Dr. Brasil viene todavía dolorido por la sensible pérdida de dos de sus hijos, y nuestra conversación se limitó á lo más esencial de los acontecimientos que desde el 6 de Setiembre se vienen desarrollando en su país.

Entrando en el asunto, nos dijo que en e Rio de la Plata se han desfigurado por completo muchos de esos sucesos, como mencionan las noticias inventadas que se hacen correr para los fines que tienen en vista los adversarios del Gobierno.

Los revolucionarios están hasta limitados á una parte de la escuadra, pues, como es sabido, el crucero *Libertad* y otros buques se han conservado neutrales. Además están en Europa listos á zarpar para Rio Janeiro, el acorazado *Riuchuelo* é el crucero escuela *Benjamin Constant* fieles al Gobierno.

—¿Cuál es el personal con que cuenta la escuadra sublevada?

—Cuenta apenas con 27 oficiales y unos novecientos tripulantes. La mayoría de los oficiales de marina, como la mayoría de los marinos consérvanse á favor del Gobierno.

—La demora en una acción rápida por parte de Peixoto ha hecho creer y con razón que la revolución triunfará.

—Usad sabe que al estallar el movimiento el 6 de Setiembre, el Gobierno quedó sin escuadra, y que el organizar una nueva demanda tiempo y ciertos preparativos imprescindibles.

El "Riachuelo", uno de los más poderosos buques de la escuadra, estaba en camino de Europa para recibir reparaciones, y era menester hacerlo todo para que esa nave acompañara á los demás buques fieles y á los nuevos que se trataban de adquirir.

Efectivamente el gobierno del mariscal contará con una escuadra poderosa. Se han comprado varios cruceros y torpederos, algunos de los cuales se hallan ya en camino del Brasil.

En esta revolución la escuadra sublevada representa una ballena, y el país un elefante. Este último puede hacer desde su elemento, sin contar con el auxilio que viene preparando.

—¿Y Santa Catalina, no se conservará aun con su gobierno provisorio, teniendo por presidente al capitán de fragata Lorenza?

—El movimiento, como el gobierno de Santa Catalina, no tienen la importancia que se le atribuye. Es apenas una leve escoriación en la epidemia de la ballena. ¿Qué puede hacer una

guros que tratarán de dejar bien puesto el honor y nombre ecuatorianos.

Los principios se defienden con la irrefutable lógica del derecho en la desapasionada lucha de la diplomacia; y, en el último extremo, se deciden por el éxito de las armas.

El hijo del trabajo así lo reconoce y por lo tanto reprueba todo hecho que desdiga de su cultura y proverbial modo de ser, pues el ser valiente no quita el ser cortés.

José Vascuños.

(De "El Artesano" de Quito.)

Exterior.

REVOLUCION BRASILEIRA.

LO QUE DICEN LOS PARTIDARIOS.

DE PEIXOTO Y LOS DE MELHO

UNA ENTREVISTA

CON EL REVOLUCIONARIO LUIS MURAT.

[Del "Diario" de Buenos Aires del 18]

Fieles á nuestro propósito imparcial de acudir á todas las fuentes de información para dar á los lectores cuenta de la verdad de los sucesos que tienen actualmente por teatro la bahía de Rio Janeiro, mien ras uno de nuestros redactores entrevistaba al Ministro Assis Brasil, otro se dirigió en buca del Dr. Luis de Murat, lle gado ayer en el *Ayá*, ex-redactor y fundador del "diario "Ciudad de Rio" fundado por el famoso José de Patrocinio.

El Dr. Murat ha sido Diputado, es un distinguido periodista y uno de los hombres jóvenes que más han figurado en Rio Janeiro.

Desaparecido Patrocínio, debido á las persecuciones de Peixoto, Murat, asumió la dirección del diario, y como durante la suspensión del estado de sitio publicara artículos violentos, al restablecerse la ley marcial se dictó orden de prisión contra él.

Entonces el Dr. Murat se refugió en el acorazado *Apitáiban*, nave capitana de la flota rebelada, y ha estado desde allí á los primeros combates entre la escuadra y las fortalezas del gobierno. El señor Murat no recibió anabismáticamente, entablándose el siguiente diálogo.

R.—A su salida de Rio Janeiro ¿cuál era la situación de la escuadra?

M.—De progreso en sus pretensiones revolucionarias. No es difícil predecir que el triunfo lo recogerá tarde ó temprano.

R.—¿Qué fuerzas tiene el almirante Custodio?

M.—Diez buques de guerra de primer orden con mas veinte y tantos armados y distintas torpederas. Hay en esos buques cerca de 3,000 hombres de tripulación.

R.—¿Y tiene la escuadra víveres y demás?

M.—En gran abundancia. Recibe además todos los días de distintos buques mercantes, cuya entrada no puede impedir el gobierno.

R.—¿Y sabe el almirante que Pei-

pequeña isla con 20,000 habitantes contra los veinte millones que posee el Brasil?

—¿Y qué me dice respecto al orden público en Rio Janeiro? Se ha hablado aquí de pobladas y otras manifestaciones.

—Es sabido que en el Brasil, aparte de la revolución de Rio Grande, ninguna otra, después de la proclamación de la República, ha durado más de dos días. Rio Janeiro, por su parte, nunca había sentido sino las salvas de artillería en los días de gala, y los saludos recíprocos entre los buques de guerra y los fuertes respectivos. Así es que en los primeros días los bombarderos de la escuadra causaron gran sensación, cerrándose algunas casas de comercio. Sin embargo, con los días transcurridos la población se fué acostumbrando al cañoneo, y se currió ver las palizas con golpes repetidos de curiosos, cuando empiezan sus fuegos la escuadra y las fortalezas.

Actualmente la capital concuéntrase con en sus días de tranquilidad. Gran concurrencia en las calles, todo el comercio abierto, funcionando los teatros, habiendo regresado muchas familias que en los primeros momentos se habían alejado por temor a los proyectiles.

—¿Y respecto a estragos? —Niñero ya sufrido mucho más que Rio Janeiro. Entre tanto muchas casas de la capital han sufrido con los bombarderos. El número de muertos es relativamente poco número so.

—¿Con qué elementos cuenta la es cuadrada sublevada?

—Los otros certeros de los fuertes de Santa Cruz y de Niteroy han hecho volar tres de los depósitos de munición de la escuadra de Oello. Tan solo en el de la Punta de Mattoso ha perdido mas de 60 toneladas de pólvora. La fortaleza de Villegaig non concuéntrase en ruinas. Todos sus parapetos y casamatas están destruidas. Los proyectiles de Santa Cruz y Lage han derribado allí palmeras seculares.

—¿Y qué dice el mariscal Peixoto, en medio de su tremenda situación?

—El Presidente de la República conserva siempre su calma habitual, atendiendo a todos los asuntos de su inmediata dirección, visitando diariamente los campamentos y ballados se doores el peligro en el mar. Está dispuesto a defender el gobierno hasta el último, declarando que solo entregará el mando a su sucesor legal.

—¿Y quién cree, doctor, que lo sustituirá?

—Prudente de Moraes, es quien hasta hoy cuenta con mayores probabilidades. Falta apenas un año para que tenga el lugar el cambio de gobierno.

—¿El ejército consistirase siempre fiel a Peixoto?

—Si esta revolución no es más que una reyerta entre el ejército y la armada. Todo el ejército está con el presidente y lo defenderá hasta el sacrificio. Además de aquel hay en Rio Janeiro numerosos batallones de voluntarios, y especialmente de San Pablo han llegado numerosos contingentes. En todas las fuerzas reina gran entusiasmo.

—¿Entonces el comercio no ha decaído?

—Absolutamente nada. En estos dos meses y medio de revolución no ha habido una sola quiebra. Las Ban cas funcionan regularmente. Las rentas públicas si han ofrecido alteración es en producir mas que los meses anteriores.

—¿Tan solo el último mes el gobierno tuvo la entrada por rentas de aduana cerca de 10,000 contos.

—¿Cree entonces, doctor, que el gobierno trinará?

—Mi creencia va hasta donde es posible conjeturar por lo que he visto. La revolución podrá triunfar, como puede suceder a todas las revoluciones; sin embargo las dificultades que se le presentarán serán insuperables. Y es cierto que va a dejarnos, yendo de embajador a China? —Es verdad, pero cuento demorar me por algún tiempo en esta capital, donde tengo numerosas afecciones. Y nos despedimos del distinguido diplomático, haciendo votos por que su permanencia le sea propicia.

Crónica

—Calendario.—Mañana Jueves 21 de Diciembre.—Santo Tomás apóstol y San Fermín de mártires. —Bombardeo de guardia.—Mañana Jueves 21 de Diciembre hará la guardia de depósito la compañía "Intrepida" N° 5, y una sección de 20 haceros.

Baños del Salado.—Mañana Jueves 21 de Diciembre. Marea llena por la mañana a las 11:35. Marea llena por la tarde a la...

Nota.—Se recomienda a los baños las tres horas anteriores a la marea llena.

Ministro peruano.—Por cablegrama recibido hoy por el señor Gobernador de la Provincia, se sabe que el señor Emilio Bonifaz, Ministro peruano, se embarcó ayer en el Callao, con dirección a este puerto, a donde llegará el sábado próximo.

Guayaquil, debe colocarse a la altura de sus antecedentes históricos, recibiendo cortés y fraternalmente al representante del Perú, que sin duda nos trae las reparaciones justísimas a que somos acreedores después de los últimos acontecimientos.

Sobre todo, una vez que la nación vecina nos envía un Diplomático tan sagaz y todo de tantas simpatías gora en nuestra Capital, como el señor Bonifaz, justo es que olgamos su palabra y cepamos que podámos esperar de sus gestiones, antes de todo.

Así lo esperamos, repetimos, de la cultura de nuestro noble pueblo.

La campana para tocar a fuegos que está en la esquina de las calles de Bolívar y Jimena, no puede dar las señales de alarma porque se ha roto el tornillo que sostenía la cadencia del badajo. Que se componga cuanto antes, a fin de que sea útil a ese barrio.

Amago.—Está mañana a las seis hubo amago de incendio en la 42 jalatería y colchonera número 42 de la calle de Olmedo.

El fuego hubiera tomado grandes proporciones y causado muchos daños a no haberse acudido en tiempo a combatir ese funesto elemento, pues tuvo su origen en una bodega de la tienda aludida donde había como 16 sacos de lana de seiva.

Varias bombas acudieron presurosas al lugar del siniestro y conjuraron el peligro.

De la provincia de Loja han sido remitidos a disposición de la Comandancia General de esta plaza, siete in dividuos por remisos en asistió a las Guardias Nacionales y además por varias otras faltas de que resultaron culpables.

Repatriación.—El señor Gobernador de la Provincia ha hecho hoy un cablegrama al encargado del Consulado del Ecuador en el Callao, para que ponga 250 pasajes a disposición de los ecuatorianos que quieran volver al país.

Ya esperamos este paso, que responde a una necesidad apremiante de la situación.

—Bede hace algunos años he empleado con un éxito constante el vino de Quinua Larraque, es como febrifugo y como tónico, en mas de ochocientos enfermos o debilitados por los miasmas palúdicos que se exhalan de los terrenos del Kure. Los enfermos se venían regenerados por el empleo habitual del vino de quinua a la dosis de una copa de las de licor por mañana y tarde.

Dr. Bellevue.

El vino de quinua Larraque, tónico y febrifugo, la única preparación de este género que ha obtenido la aprobación de la Academia de medicina de París, se vende en todas las farmacias.

Nota.—En razón a su energía y a la capacidad de las frías este vino es de un precio moderado y menos caro que la mayor parte de los productos similares. Basta, en general, tomar una copa, de las de licor, dos veces de cada comida.

Enviamos nuestra más sincera felicitación al inteligente joven Sr. Dr. David A. Monroí, por el magnífico examen que presentó hace cuatro días, para obtener el título de Doctor en Medicina y Cirujía.

Queréis curaros de un dolor de cabeza? Bebed un vaso de cerveza nacional.

Concejo Cantonal.—A continuación publicamos los nombramientos hechos hoy por el nuevo Concejo, compuesto de los señores Fernando García Drouet, Julio Lavayen, Dr. Manuel de Jesús Arzube, Simón Amador, Claudio L. Mera, José María Avilés, Juan Gregorio Sánchez, Dr. Vicenta Navarrete, Francisco J. Gálvez y Armando Pareja, que se instaló bajo la presidencia del señor Jefe Político. Los señores edites de los 899, tienen una gran obra que ha de salir salvando al Concejo de los com promi os, en que circunstancias de todos corocidos le han colocado; lle vando a cabo las obras públicas que son por decirlo así, el desideratium de la prosperidad de Guayaquil. La reelección de casi todos los em pleados habla muy alto en favor de

ellos, porque una corporación como el Ayuntamiento de nuestra ciudad, no presta su confianza a quien no la merece.

Nototros felicitamos a los nuevos Concejeros y a los empleados, deseando a los primeros acierto en sus labores y a los segundos que merezcan como hasta aquí la confianza de los electores del pueblo.

He aquí los nombramientos: Presidente, señor Fernando García Drouet; Vice-Presidente, Francisco J. Gálvez; Secretario, señor José María Amador; Tesorero, señor Dr. Pedro José Noboa; Alcaldes: 1° Municipal, señor doctor Isidro Rodríguez; Al calde 2° Municipal, señor doctor Cesáreo Carrera; Alcaldes 3° Municipal, señor doctor Napoleón Aguirre; Bibliotecario, señor César Villavicencio; Agrimensor Municipal, señor Luis Amador; Jefe Consultor de Comercio, señor Ramón Icaza; Id. Suplente, señor Alberto Withey; Alvarcail Mayor, señor Dionisio Fajardo; Comisario de Policía Municipal, señor Ulises Izquierdo; Comisario 2° Municipal, señor Joaquín Gallagos Narango; Médico de Plaza, señor doctor José A. Chiriboga; Médico del Rastro, señor doctor Juan M. Benites; Médico de Policía, señor doctor Pablo Franco; Inspectores de Plaza del Mercado, señores Guillermo Destugue y Aurelio González; Celador de la villa, señor Leonidas Drouet; Celadores de Plaza, señores Juan Montecados y Abelardo Coello; oficiales 1°, 2°, 3°, y 4° de la Secretaría Municipal, respectivamente, los señores Vicente Naboza Carlos Rivadeneira, Francisco Icaza Bustamante, y Adelfo Aguirre Klija ger.

Por ser ya tarde no podemos dar cuenta de los demás nombramientos. Mañana lo haremos.

Invitación.—Se nos ha enviado hoy la siguiente:

S. S. Director y Redactor de Los Andes Señores y amigos míos: Espero de ustedes se sirvan honrar con su asistencia el 23 de los corrientes, a las 3 p. m. en Duale, la inauguración del nuevo vapor "Daule."

M. CAMBA.

Guayaquil, Diciembre 15 de 1893

El vapor "Daule" saldrá para Duale el día Sábado 23 de Diciembre a las 12 m.

Despedido.—Hemos recibido la siguiente tarjeta

JULIO H. SALAZAR,

agradece cordialmente el atento saludo de los SS. RR. de "Los Andes" y les pide sus órdenes para la Capital de la República.

A nuestra vez deseamos al señor Salazar en su viaje a Quito, todo género de felicidades.

Don Luis Felipe Valdizoro es nombrado para reer plaza a don Polibio Castro, en la Administración de Correos de Machala, por renuncia que de este empleo volvió el señor Castro. Que sea para bien.

En la Exposición de Chicago se han entregado al señor don Gualberto Pérez, Delegado Representante del Ecuador en ese certamen, 20 premios concedidos a los expositores ecuatorianos.

En breve se acreditará una Legación de primera clase, ante el Gobierno del Perú, de la que formarán parte ecuatorianos distinguidos. Así lo ha resuelto el Supremo Gobierno.

Se habla de los señores Julio Castro, L. F. B. Gamito, L. Lunce, Lorenzo K. Peña y Alejandro Cardenas. Ya saldrá el que sea.

"El Radical" hace en su edición de hoy, varias juiciosas observaciones sobre el presupuesto de la Municipalidad, y al mismo tiempo indica algunas reformas que producen economía. Ya comentaremos esto.

Hoy se reunió el Concejo con su nuevo personal. Se procedió a la elección de empleados para el próximo año.

La guarnería que ten a Babayo ya está reemplazada con las mill que el pueblo llamadas al servicio activo.

Perros útiles.—"El Siglo" refiere en los siguientes términos la habilidad de dos perros melidores: "En la panadería de Kamella, situada frente al Mercado de San Pablo, hemos visto la siguiente escena, que poderosamente llamó nuestra atención: "Se trata del reemplazo de hombres por perros, en el funcionamiento de una máquina para moer café, y a su vez la habilidad y exactitud con que esos animales llenan su cometido. "A poca distancia del molino en que se deposita el grano tostado, hay un gran volante de madera unido a la rueda del molino por una gruesa correa. El dicho volante tiene en toda la circunferencia interior una canaladura en donde se alojan los perros.

The Massachusetts Benefit Life Association

Sociedad de Seguros sobre la vida ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878.

DEPARTAMENTO EXTRANJERO: Nos. 273 & 277, BROADWAY N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo toda respecto. Las primas que ella cobra a sus asegurados son muchísimo MÁS BARATAS que las que cobran las Compañías del antiguo sistema que hacen negocio en la América española. Su plan se reduce a poner el seguro de vida—esa institución que ha hecho y hace cada día tantos bienes a la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también a sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ O INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que ésto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho a SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES Y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISPUTABLES después de tres años de expedidas, cubriéndose hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que ésto sea ó no efecto de determinado estado patológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada a sus asegurados por derechos de emisión. A las mujeres temporales les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todas en la plenitud de su periodo crítico. Téngase presente que as otras Compañías cobran a las mujeres durante este periodo un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES, de que el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un periodo de 10 a 15 años, a su elección.

Si algún asegurado dejó caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta a un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑÍA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semi-anual, trimestral y hasta bimestralmente, a fin de dar a sus asegurados aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus de sembolos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaria sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19.29, semi-anualmente \$ 9.84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3.41. No puede darse, pues, MAYOR MODIIDAD.

Para más pormenores consúltese el propecto de la Sociedad, ó ocórrase al infrascrito Agente General de la Compañía en la República del Ecuador.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.

Thomas A. Reed

Oficina: Calle de Aguirre N° 11.—Local de la Agencia de Vapores Ingleses.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL.—Banco Internacional. DIRECTOR MÉDICO.—Doctor Carlos García Drouet.

AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL.—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

Salón Rocafuerte.

PLAZA DE ROCAFUERTE N°

El señor Francisco Ayluardo, propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio masesmerado.

Lunch a toda hora. Frescos de toda clase. Surtido completo de licores.

Guayaquil, Diciembre 18 de 1893.

"Para hacer funcionar la maquinaria hasta que el vigilante ó encargado de dirigir el trabajo lance dos ó tres gritos.

"Los cables se ponen en acción; acomójanse, con los manos de lanternas imprimen movimiento al volante; comienza ésto a girar, y por consiguiente, el molino que a él va unido por la polea.

"Lo extraordinario es que los perros, a medida que la impulsan, saltan dentro de la misma canal, para evitar que la rueda interior de la cual están provistos los arrastre al girar con una velocidad que en algunas ocasiones es muy grande.

"Cuando se caman de saltar y de empujar al mismo tiempo, se tiran al suelo a descansar; y consiguientemente vuelven a subir para repetir lo mismo, durante varias horas, hasta que quedan molidas las libras de café que necesitan su duche para abatecer aquella y las otras panaderías de Kamella.

"Vale la pena de ir a ver los dos animales en el ejercicio de sus funciones. Valen más ellos que muchos vapos que andan por nuestras calles molestando al prójimo y patrocinando escándalos."

(De "La República" de Bogotá.)

"ENTEREDES DE ESTOMAGO Y TUBO DIGESTIVO"

SASTRERIA Y CAMISERIA

LA BELLEGAANCIA

EXACTITUD-PRECIOS CORRIENTES.

A LA CONTADA.

Calle de Aguirre N.º 19.

DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

CREMA-ORIZA

EMBLANQUECE la PIEL, le da la TRASPARENCIA y el ATERCIOPELADO de la JUVENTUD

Destruye las Arrugas

PERFUMERIA ORIZA
de L. LEGRAND

Inventor del Producto VERDADERO y acreditado ORIZA-OIL

11, Place de la Madeleine, Paris

SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA



TESORO DE LAS MADRES

COLLARES ROYER

VERDADEROS ELECTRO-MAGNETICOS

CONTRA LAS CONVULSIONES

para niños y adultos que padecen de Convulsiones, Epilepsia, etc.

Preparado en el No. 20552, Boulevard de la Chapelle, París, en el No. 19, Calle de Aguirre, Montevideo.



MEDICACION ANALGESICA

Soluci n Comprimidos

ERALONIA

DE BLANCARD

JAQUECAS

COREA

REUMATISMOS

DOLORES NEVRALGICOS, DENTARIOS, MUSCULARES, UTERINOS.

El mas activo, el mas inofensivo y el mas poderoso medicamento CONTRA EL DOLOR

PARIS, rue Bonaparte, 40

Vendose en Guayaquil, en casa de J. PAYRE y en todas las Farmacias y Droguerias.

ESPECIALIDADES DE

T. JONES

FABRICANTE DE PERFUMERIA INGLESA EXTRA FINA

VICTORIA EFENCIA

El perfume el mas exquisito del mundo y una de las mejores variedades para perfumarse de la misma ciudad.

LA JUVENTUD

Polveres sin ninguna inercia, tambien para el cuidado de la piel, altamente e invariable.

CREMA IATIF

se conserva en todos los climas; un collar eléctrico su superioridad sobre los demas tipos de Collares.

AGUA DE TOCADOR JONES

trata y refresca, ocasiona cura las picaduras de los insectos.

ELIXIR Y PASTA SAMONTI

Dentifricos, antiplagas y denticos. Blanquea los dientes y fortalece las encias.

23, Boulevard des Capucines, 23 PARIS

Depositario en Guayaquil J. PAYRE

La Pata PETIROL y el JARABE de IRIE

DELANGREUR DE PARIS

gota de oronital resaca y pases una medicina segura CONTRA LA BRONQUITIS GATOS INFLUENTA y las irritaciones del Pecho y de la Garganta.

Sus gotas, mordia en el codazo, se resaca con esta y seguridad a los niños que padecen de TOS y de FLEBITIS.

Vendose en todas las Farmacias y Droguerias.



PYGMALION

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasia, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden

A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

Para señoras

- Sombreros y capotas negras y colores
- Damas negro floreados y listados
- Id. de colores
- Surah blanco, variedad en colores
- Id. plisé id. id.
- Tafetanes negros y tornasoles
- Id. listados
- Géneros de lana, colores y negros
- Id. de seda y lana
- Buratos francos para mantas
- Mueclicas estampadas
- Zapatos y botas cabritilla legítima
- Pasamanería, blondas y adornos de vestidos
- Albancos varias clases
- Sombrillas y paraguas
- Ajuares completos para novias
- Chitrones de cuero, cinta y metal
- Camisas de seda y de hilo
- Salidas de Teatro
- Formas de paja
- Flores, plumas y cintas.

- Para niñas
- Vestidos de seda y lana bordados
 - Sombrillas, abanicos
 - Zapatos, botas
 - Mielas, delantales
 - Mueclicas finas.

- Para caballeros
- Casimires de colores y negros
 - Cheviot id. id.
 - Francias y paños
 - Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos
 - Camisetas hilo escocia y algodón blancas y de colores
 - Cortes chalecos seda y pique
 - Corbatas, surtido sin igual.

- Calzettes de hilo de colores y crudas
- Bastones con elegantes puntos
- Fajas de seda
- Cuellos blancos de hilo
- Calzoncillos de punto
- Sacos de alpaca seda y lana
- Camisas de dormir.

- Para niños
- Ternitos de casimir negros y de colores
 - Id. de jersey y de drill
 - Camisas, camisetas,
 - Sombreros, gorras marineros
 - Birretes, corbatas, calzettes.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.
Perfumeria de Roger y Gallet, Lubin Deutz y Pinaud

ITNERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y C. S. A. de Valparaíso, para los meses de Noviembre y Diciembre 1893 y Enero de 1894.

- 1.—LLEGADAS —NOVIEMBRE.
- 25.—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso e intermedios.
 - 26.—Manaví [P. S. N. C.] de Esmeraldas e intermedios, [excepto Cayo].
 - 27.—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana. DICIEMBRE.
 - 2.—Maipo [C. S. A. V.] de Valparaíso e intermedios.
 - 4.—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
 - 9.—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaíso e intermedios.
 - 11.—Maipo [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.
 - 16.—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaíso e intermedios, [incluso Tumbes].
 - 16.—Manaví [P. S. N. C.] de Panamá, e intermedios [incluso Cayo].
 - 18.—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
 - 23.—Puno [P. S. N. C.] de Valparaíso e intermedios.
 - 24.—Manaví [P. S. N. C.] de Esmeraldas e intermedios, [excepto Cayo].
 - 25.—Imperial [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Francesa y Americana.
 - 30.—Aconcagua [C. S. A. V.] de Valparaíso e intermedios.

- ENERO.
- 1.—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
 - 6.—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso e intermedios.
 - 8.—Aconcagua [C. S. A. V.] de Valparaíso, con mala Francesa.
 - 13.—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaíso e intermedios.
 - 13.—Manaví [P. S. N. C.] de Valparaíso e intermedios, [incluso Cayo].
 - 15.—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
 - 20.—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso e intermedios, [incluso Tumbes].

SALIDAS —NOVIEMBRE.

- 25.—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Inglesa y Americana.
- 27.—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaíso e intermedios, [incluso Tumbes].
- 28.—Manaví [P. S. N. C.] para Panamá e intermedios, [incluso Cayo].

- DICIEMBRE.
- 2.—Maipo [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
 - 4.—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaíso e intermedios.
 - 9.—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
 - 11.—Maipo [C. S. A. V.] para Valparaíso e intermedios.
 - 16.—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
 - 18.—Manaví [P. S. N. C.] para Esmeraldas e intermedios, [excepto Cayo].
 - 18.—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaíso e intermedios.
 - 23.—Puno [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
 - 25.—Imperial [C. S. A. V.] para Valparaíso e intermedios.
 - 26.—Manaví [P. S. N. C.] para Panamá e intermedios, [incluso Cayo].
 - 30.—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

- ENERO.
- 1.—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso e intermedios, [incluso Tumbes].
 - 6.—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Francesa, y Americana.
 - 8.—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaíso e intermedios.
 - 13.—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
 - 15.—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaíso e intermedios.
 - 15.—Manaví [P. S. N. C.] para Esmeraldas e intermedios, [excepto Cayo].

C MARFÁ

IMP. DE "LOS ANDES"